
 

L’élève : notre passion, notre avenir 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA 232e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 5 NOVEMBRE 2016  
À L’ÉCOLE SECONDAIRE DE PAR-EN-BAS, TUSKET  

  
 
 

PRÉSENCES 

CONSEILLERS ET   
CONSEILLÈRES : Gaudet, Kenneth - président Clare  
 d’Entremont, Jeanelle - v-présidente Argyle     
 Benoit, Alfred Pomquet 
 Breau, Jérôme Truro  
 Comeau, Lucien Halifax         
 Cottreau, Marcel Clare   
 Craig, Marthe Halifax 
 DeViller, Clyde Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Larade, Joeleen Inverness 
 Lavigne, Hélène Annapolis 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Marchand, Louise Richmond 
 Middleton, Hank Rive-Sud 
 Samson, Blair Richmond 
 Surette, André Halifax 
 Thériault, Sophie Clare 

PERSONNEL : Comeau, Michel directeur général 
 Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil     
 Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATRICES : Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications 
  Redmond, Doreen ministère de l’Éducation et du 
     Développement de la petite enfance 
   
Samedi 5 novembre 2016 
 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 

 Vérification du quorum 
À 9 h, le directeur général ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. 
Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  
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Le Conseil scolaire, dont le mandat s’échelonnera de 2016 à 2020, accueille quatre nouveaux 
membres : Jérôme Breau, représentant la nouvelle région de Truro; Marthe Craig, 
représentant la région d’Halifax; Clyde DeViller, représentant la région d’Argyle; et Joeleen 
Larade, représentant la région d’Inverness.  

2. ASSERMENTATION DES MEMBRES DU CONSEIL 2016-2020 
À partir de 9 h 15, les membres du Conseil prêtent serment d’office et d’allégeance (cf. 
Annexe 1) et signent les documents pertinents, en présence du Juge de la cour provinciale 
de la Nouvelle-Écosse, l’Honorable Timothy D. Landry. Ils sont alors officiellement habilités à 
siéger comme conseillers scolaires. 

3. ÉLECTIONS À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE DU CONSEIL 

3.1. DÉROULEMENT DES ÉLECTIONS 
Le directeur général explique les lignes directrices qui régissent les élections à la 
présidence et à la vice-présidence. 

3.2. NOMINATION DES SCRUTATEURS ET SCRUTATRICES 

 

 

 
3.3. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 

3.3.1. Mise en candidature 
Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont: MM. Marcel 
Cottreau, Kenneth Gaudet, Léonard LeFort, Blair Samson, et André Surette. 
MM. Marcel Cottreau, Léonard LeFort, Blair Samson et André Surette ne se portent 
pas candidats. M. Kenneth Gaudet accepte sa mise en candidature au poste de 
président. 

MONSIEUR KENNETH GAUDET EST ÉLU PAR ACCLAMATION AU POSTE DE PRÉSIDENT 
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL POUR UN MANDAT D’UNE ANNÉE.  

M. Kenneth Gaudet remercie les conseillers et les conseillères pour leur vote de 
confiance.  

 

Résolution 232-01 
Hélène Lavigne, appuyée par Marcel LeFort, propose de nommer Janine 
Saulnier et Audrée-Maude Goud à titre de scrutatrices pour les élections 2016 
des officiers du Conseil. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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3.4. ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 
3.4.1. Mises en candidature 

Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont: MM. Lucien 
Comeau, Marcel Cottreau, Léonard LeFort, Blair Samson, et André Surette, ainsi 
que Mmes Jeanelle d’Entremont, Louise Marchand, et Sophie Thériault.  
MM. Lucien Comeau, Marcel Cottreau, Blair Samson et André Surette ainsi que 
Mmes Louise Marchand et Sophie Thériault ne se portent pas candidats. 
M. Léonard LeFort et Mme Jeanelle d’Entremont acceptent leur mise en 
candidature à la vice-présidence. 

3.4.2. Présentation 
Mme Jeanelle d’Entremont et M. Léonard LeFort font chacun un exposé sur les 
raisons qui les motivent à accepter leur candidature. 

3.4.3. Vote 
Le vote par scrutin secret se déroule. Suite au dépouillement, Mme Jeanelle 
d’Entremont est élue au poste de vice-présidente du Conseil scolaire acadien 
provincial pour un mandat d’une année. 
Léonard LeFort félicite Jeanelle d’Entremont de sa victoire et lui souhaite bonne 
chance au courant de l’année. 
Le président assume la présidence de la réunion. 

3.5. DESTRUCTION DES DOCUMENTS DE MISES EN CANDIDATURE ET DE VOTE 

 

 

 

4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Marcel LeFort, appuyé par Sophie Thériault, propose d’adopter l’ordre du jour 
tel que présenté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

Résolution 232-02 
Louise Marchand, appuyée par Blair Samson, propose de détruire les bulletins 
de mises en candidature et de votes de l’élection 2016 des officiers du Conseil. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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5. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
Réunion 231 (régulière), École NDA, Chéticamp 

Louise Marchand, appuyée par Marcel Cottreau, propose d’adopter le procès-verbal de la 
rencontre régulière du 17 septembre 2016 tel que présenté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
6.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 231 
 Le suivi aux résolutions est déposé. 

7. VISIONNEMENT DE LA VIDÉO : Droit comme un F, Gain de cause 
Les membres visionnent la vidéo Droit comme un F, Gain de cause, qui est la première partie 
d’une série documentaire qui relate le combat des minorités francophones hors Québec pour 
le droit à une éducation en français de qualité.  

 
8. AFFAIRES DU CONSEIL 

8.1. DÉLÉGUÉ REMPLAÇANT À L’AGA FPANE 
Léonard Lefort, le délégué du Conseil à l’AGA de la FPANE qui aura lieu le 19 
novembre 2016 se trouve dans un conflit de dates. Le Conseil décide de choisir un 
nouveau délégué pour le remplacer. 
 
 
 
 
 
 
 

8.2. CALENDRIER DES RÉUNIONS HIVER-PRINTEMPS 2017 
Les membres discutent des dates proposées des réunions du Conseil de janvier à 
juillet 2017. En raison de conflits avec certaines dates proposées, les membres 
décident d’adopter les dates des réunions de janvier et mars 2017 et d’attendre à la 
réunion de décembre 2016 avant de choisir les dates d’avril à juillet 2017. 
 
 
 
 

Résolution 232-03 
Louise Marchand, appuyée par André Surette, propose de nommer M. Blair 
Samson à titre de délégué remplaçant M. Léonard LeFort à l’Assemblée 
générale annuelle de la Fédération des parents acadiens de la Nouvelle-
Écosse (FPANE) le 19 novembre 2016 à Bedford. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-04 
Léonard LeFort, appuyé par Blair Samson, propose que les dates des 
rencontres régulières du Conseil scolaire pour les mois de janvier et mars 2017 
soient : les 21 et 22 janvier et le 4 mars. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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8.3. DEMANDE D’APPUI : CENTRE DE LA FRANCOPHONIE À HALIFAX 
Les membres discutent longuement de la demande d’appui pour un Centre de la 
francophonie à Halifax. Les membres, n’ayant pas suffisamment d’information à ce 
temps concernant ce sujet, ne sont pas en mesure d’entreprendre une décision 

8.4. REPRÉSENTANTS DU CONSEIL 2016-2017 AUX DIFFÉRENTS ORGANISMES 
Les membres nomment leurs représentants et substituts (si nécessaire) 2016-2017 du 
CSAP auprès des organismes suivants : 
8.4.1. C.A. de la FNCSF 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

8.4.2. B.D. de l’ACSNÉ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Résolution 232-05 
Louise Marchand, appuyée par Marcel LeFort, propose de nommer Léonard 
LeFort à titre de représentant du Conseil au sein du Conseil d’administration 
de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) pour 
l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-06 
Marthe Craig, appuyée par Hélène Lavigne, propose de nommer Lucien 
Comeau à titre de substitut du Conseil au sein du Conseil d’administration 
de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) pour 
l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-07 
Hank Middleton, appuyé par Marcel LeFort, propose de nommer Blair 
Samson à titre de représentant du Conseil au sein du Bureau de direction 
de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse (ACSNÉ) pour 
l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-08 
Hank Middleton, appuyé par André Surette, propose de nommer Marthe 
Craig à titre de substitue du Conseil au sein du Bureau de direction de 
l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse (ACSNÉ) pour 
l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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8.4.3. Comité de résolutions et nominations de l’ACSNÉ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

8.4.4. Comité des communications de l’ACSNÉ 
 
 
 
 
 
 

8.4.5. Comité d’éducation de l’ACSNÉ 
 
 
 
 
 
 

8.4.6. C.G. UNIVERSITÉ SAINTE-ANNE 
 
 
 
 
 

Résolution 232-09 
Marthe Craig, appuyée par Hank Middleton, propose de nommer Léonard 
LeFort à titre de représentant du Conseil au sein du comité de résolutions et 
nominations de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse 
(ACSNÉ) pour l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-10 
Léonard LeFort, appuyé par André Surette, propose de nommer Marcel 
Cottreau à titre de substitut du Conseil au sein du comité de résolutions et 
nominations de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse 
(ACSNÉ) pour l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-11 
Blair Samson, appuyé par Marcel Cottreau, propose de nommer Louise 
Marchand à titre de représentante du Conseil au sein du comité des 
communications de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse 
(ACSNÉ) pour l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-12 
Blair Samson, appuyé par Léonard LeFort, propose de nommer Jeanelle 
d’Entremont à titre de représentante du Conseil au sein du comité 
d’éducation de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse 
(ACSNÉ) pour l’année 2016-2017. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-13 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Clyde deViller, propose de nommer 
Donald Jacquard à titre de représentant du Conseil au sein du Conseil des 
gouverneurs de l’Université Sainte-Anne pour l’année 2016-2017.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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8.4.7. C.A. RÉSEAU SANTÉ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

8.4.8. COMITÉ DIRECTEUR IMMIGRATION FRANCOPHONE 
 
 
 
 
 
 
 
 

9. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 
9.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT  
 Le rapport est déposé. 

9.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
Le directeur général soulève quelques points de son rapport.   

9.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé.  

9.4. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 
 
 

Résolution 232-14 
André Surette, appuyé par Léonard LeFort, propose de nommer Hélène 
Lavigne à titre de représentante du Conseil au sein du Conseil 
d’administration du RéseauSanté pour l’année 2016-2017.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 232-15 
Blair Samson, appuyé par Marcel Cottreau, propose de nommer André 
Surette à titre de substitut du Conseil au sein du Conseil d’administration du 
RéseauSanté pour l’année 2016-2017.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 232-16 
André Surette, appuyé par Léonard LeFort, propose de nommer Lucien 
Comeau à titre de représentant du Conseil au sein du comité directeur 
d’immigration francophone pour l’année 2016-2017.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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9.5. RAPPORT DU COMITÉ DES RELATIONS PUBLIQUES 
Les membres discutent des couleurs du logo du CSAP et de la recommandation du 
comité des relations publiques d’approuver officiellement les couleurs désirées sur 
le logo officiel du CSAP. 
Il est noté que tous documents demandant le logo du CSAP et toutes nouvelles 
affiches d’écoles commandées après le 5 novembre 2016 devront maintenant utiliser 
le logo officiel avec les couleurs adoptées. Les documents existants ainsi que les 
affiches existantes ayant un logo différent que celui adopté seront remplacés au 
besoin et/ou à des moments propices. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9.6. RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION DE L’ACSNÉ 
 Le rapport est déposé. 
 
9.7. RAPPORT DU CONSEIL DES GOUVERNEURS U. STE-ANNE 
 Le rapport est déposé.  
 

9.8. RAPPORT C.A. FNCSF ET AGA FNCSF 
Les rapports sont déposés. 
 

9.9. RAPPORT AGA ACELF 
Le rapport est déposé. 
 

9.10. RAPPORT AGA FANE 
Le rapport est déposé. 
 

9.11. RAPPORT ACSNÉ 
Le rapport est fait à l’oral.  
 

Résolution 232-17 
Louise Marchand, appuyée par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire 
adopte les couleurs suivantes pour le logo officiel du Conseil scolaire acadien 
provincial : 

Bleu officiel : #083f83 RGB (8,63,131); CMYK (94,52,0,49)  
Rouge officiel : #711b1c RGB (113,27,28); CMYK (0,76,75,56)  
Jaune officiel : #f4de4a RGB (244,222,74) ; CMYK (0,6,60,11) 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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10. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Transport pour Grandir en français 
- Résultats des évaluations des élèves au CSAP 
- Langue parlée dans les écoles 

11. DÉPÔTS 
11.1. CORRESPONDANCE 

 
 
 
 
 
 

11.2. INSCRIPTIONS OFFICIELLES 2016-2017 
11.3. PREMIÈRE RONDE – PRÉINSCRIPTIONS GF & M 

12. COMITÉ À HUIS CLOS 
André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil se réunisse à 
huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

13. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 
Léonard LeFort, appuyé par Blair Samson, propose de mettre fin au huis clos et 
de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

14. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
La vice-présidente indique que le Conseil a reçu de l’information sur le cas 
personnel 2016-03P, les cas confidentiels 2016-11 et 2016-12, ainsi que le rapport 
de suspensions. 
 
 
 
 

Résolution 232-18 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel LeFort, propose d’envoyer une 
lettre d’appui au Village historique acadien de la Nouvelle-Écosse pour leur 
projet « Les jeunes au Village ».  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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15. ÉCOLES DU CSAP 

15.1. DEMANDE DE VOYAGE :  École secondaire du Sommet 
 Centre nautique l’Istorlet, Îles-de-la-Madeleine 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.2. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Sommet 
 Europe 2018 

 
 
 
 

 
 

15.3. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Par-en-Bas 
 Nicaragua 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Résolution 232-20 
Lucien Comeau, appuyé par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet aux Alpes, 
en Provence et à Barcelone, pour les élèves de la 10e année, du 17 au 27 mai 
2018.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-19 
Marthe Craig, appuyée par André Surette, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet au Centre 
nautique l’Istorlet aux Îles-de-la-Madeleine, pour les élèves de la 7e année, 
du 6 au 10 juin 2017.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 232-22 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel Cottreau, propose que le Conseil 
scolaire accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Par-en-Bas 
au Nicaragua, pour les élèves de la 10e à la 12e année, du 3 au 10 juillet 2017. 
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 

Résolution 232-21 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel Cottreau, propose de relever de 
sur table la demande de voyage au Nicaragua de l’École secondaire de Par-
en-Bas.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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16. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra les 3 et 4 décembre 2016 au Bureau 

central, Dartmouth. 

17. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À 16 h 55, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Blair Samson propose de 
lever la séance.  

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Kenneth Gaudet, président                                           Audrée-Maude Goud, secrétaire du Conseil  
 


